



DESDE MI BUHARDILLA

## Roberto Flores Alvarez, Premio Regional de Literatura 1984

209319

Nunca antes habíamos visto en nuestra ciudad que el público se pusiera de pie para aplaudir a un poeta. Esto ocurrió la noche del 13 de agosto pasado al darse a conocer el nombre de Roberto Flores Alvarez como el agraciado con el Premio Regional de Literatura que cada tres años otorga el Círculo Literario "Carlos Mondaca Cortés", de La Serena.

Es el nuevo inmortal de las letras serenenses que se suma a otros tantos escritores y poetas que han venido siendo distinguidos con este galardón, cumpliéndose así una vez más el reconocimiento de la institución hacia los valores literarios regionales.

Por su dilatada trayectoria poética y también, ya lo hemos dicho, por ser actualmente el mejor de los poetas de la IV Región y, por qué no decirlo, de la III Región, al escribir un bello canto al esforzado y sufrido minero chileno que extrae la riqueza de las entrañas de la tierra para ganarse el sustento que es también el salario de Chile.

Roberto comenzó a escribir poemas desde muy joven. Confiesa que la primera vez que se sintió inspirado fue a la muerte de su padre. Tal hecho despertó en él ese don divino con que llegara al mundo. En su opinión el poeta nace y no se hace, tiene en su ser raíces profundas que obran en su creación, estimulada por el dolor, la alegría, el amor, la soledad y la nostalgia, todo aquello que al espíritu sensible de un vate sirve de inspiración.

Esa gracia que le fuera concedida por los dioses del Olimpo a nuestro premio regional, ha sabido cultivarla  
el Día, La Serena, 23-VIII-1984 p.3.

como el jardinero cuida las flores de su jardín, con especial esmero.

Roberto Flores por sobre todas las cosas ha sido siempre un poeta. A través de su vida funcionaria de servidor público, en las Aduanas del país, como diputado e Intendente de la provincia de Coquimbo, se distinguió por la sensibilidad social y la ayuda que prestara a toda persona que llegaba a pedirle un favor para la solución de sus problemas. Siempre en él ha primado el escritor y prueba de ello que ha seguido escribiendo poemas que están en sus libros y dispersos en las páginas de los diarios y revistas a la espera que algún día se publiquen en una antología.

Roberto ha sido uno de los pocos poetas que "El Mercurio" de Santiago publicara sus 80 estrofas dedicadas al minero a todo lo largo y ancho de su primera página.

Por todo esto se ha hecho acreedor al Premio Regional de Literatura. Ha sido siempre un poeta regionalista ciento por ciento. La capital no le atrae, se siente un extraño en ella. Sus escapadas a Santiago duran unos pocos días, muy luego siente la nostalgia de volver a Coquimbo, La Serena y Vallenar donde viviera su juventud y cantara a la belleza de sus mujeres en las fiestas de la primavera de esas ciudades, a sus flores como el poema que dedicara a la añañuca y a esta señorial ciudad en que reside.

Roberto Flores tenía a su haber sobrados méritos para que se le otorgara el Premio Regional de Literatura que le será entregado el próximo 10 de diciembre en esta ciudad. El jurado, debemos decirlo, estuvo muy acertado al concederle dicho galardón.

GUSTAVO RIVERA FLORES

## Roberto Flores Alvarez, Premio Regional de Literatura 1984

### [artículo] Gustavo Rivera Flores.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Rivera Flores, Gustavo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1984

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Roberto Flores Alvarez, Premio Regional de Literatura 1984 [artículo] Gustavo Rivera Flores.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)